

令和 5 年 9 月 1 日発行 一般社団法人熊本市保育園連盟

発行責任者 上 野 誠 之

調査広報委員会

委員長 今村 弘之 委員 宇治 正信 緒方 隼人 沖田 照生 角田 信也 豊田 亮

〒860-0004 熊本市中央区新町 2-4-27 熊本市健康センター新町分室 2 階 TEL(096)322-0096

「まなつの夜のゆめのひととき開催」



令和5年8月17日(木)18時より大友剛さんをお迎えして熊本城 ホールメインホールにて「まなつの夜のゆめのひととき」が開催されました。

大友剛さんはミュージシャン&マジシャン&翻訳家として活動をされています。自由の森学園卒業後、アメリカ・ネバダ州立大学で音楽と教

育を学び、帰国後、北海道のフリースクールのスタッフとして、不登校、引きこもりの若者と触れ合うかたわら、札幌の音楽事務所で作編曲、演奏、CM 制作を手掛けられています。 2005 年より

フリーとして、音楽とマジックと絵本という異色の組み合わせで国内外で活動されています。2011 年春、NHK 教育「すくすく子育て」にマジシャンとして準レギュラー出演。 NHK 教育「みんなのうた」で 2010 年2 月に放送された『天の川』にピアノで参加。同作品が 2011 年ニューヨーク映画祭で銅賞を受賞するなど、海外でも高い評価を受けていらっしゃいます。





今回は、パート I (参加者 271 名)とパートⅡ (参加者 189 名)に分けて公演をいただきました。

大友剛さんの登場に会場は大変盛り上がりました。マジックショーや 鍵盤ハーモニカとピアノを使った演奏に来場していた子どもたち、熊本

市保育園連盟加盟園の職員の皆さんからも

歓声が上がっていました。絵本や参加者全員で歌ったうたに感動する 方も多くいらっしゃいました。

参加者からは、「とても楽しい時間で癒されました。」「子どもがずっと歌っていました。」「かなりサイコー!」と絵本の中での言葉を使った感



想もいただきました。



この度は催事「まなつの夜のゆめのひととき」開催にあたり、当連盟加盟園の皆様には時期的に大変お忙しい中ご参加いただき、誠にありがとうございました。子どもたちの笑顔と、見つめるご家族の優しい笑顔、それを見守る保育者の温かさを感じました。深く感謝しております。

幼愛園ならではの取り組みや工夫していること 黒髪幼愛園



今年から朝 9 時になると園内放送でラジオ体操の音楽を流し、各クラスで取り組んでいます。毎日やっていると、小さいクラスの子どもたちも体を動かせるようになり、その姿がとても可愛いです。活動に入る前のいい準備運動になっています

本園の園庭はあまり広くないので、毎日の園庭使用時間を工夫しながら、子どもたちがのびのびと活動できるように考えています。園庭は基本的に 2 学年 4 クラスずつ使用するようにしています。時々、一緒に使用する学年を組み替えながら、異年齢児の交流が出来るようにしています。



今年度は、新型コロナウイルスも緩和されたので、ここ 2,3 年の間あまり出来ていなかった異年齢児交流も進めていきたいと考えています。3,4,5 歳合同の園外散歩や 0~2 歳児交流のコーナー遊びなど、今年度から復活させたいと思い、保育実践部が中心となり計画中です。今からでも子どもたちの笑顔が思い浮かぶようです。

歴史ある園庭の木々に見守られて 広福保育園



当園の園庭には、歴史ある木々が植えられています。今回、そのうちの3本を紹介します。1本目は、高さ10メートル程のクスノキです。この木は、1985年に全国植樹祭が阿蘇で開催され、当時の天皇により植樹が行われました。その際に実ったクスノキの苗の一つを頂いて

成長したものです。今となっては、ツリーハウスの中央に大きく枝を広げています。2本目は、園庭の砂場にある藤です。この藤は、今から30年程前に、上益城にあるお寺から頂いたものです。当園の保育士たちが、無計画に剪定をしていますが、毎年20本程の花が咲き、葉は生い茂り、夏は絶好の木陰



をつくる藤棚となってくれています。3本目は、樹齢68年以上といわれる柿の木で



す。当園の園舎は、1955年に最初のものが建てられて以降、平成23年4月に3回目の改築を経たものです。紹介する柿の木は、この地に園舎が建てられて以来、ずっと場所が変わっていないものです。現在の園舎もこの柿の木を守るようにして建てられました。どの木々も、園の歴史とともに成長し、元気いっぱいの子どもたちを見守ってくれています。

自然に寄り添い、笑顔あふれる子どもたち 芳野保育園



当園は、心ゆたかで健全な子どもを育成する事を理念に掲げ、一人ひとりの生きる力を育むため様々な活動に取り組んでいます。

金峰山のおひざもと、山や木々に囲まれ鳥のさえずりに癒される…そん

な大自然の恵まれた環境の中で、のびのびと

集団生活を楽しめる園です。園庭には、カブト虫やクワガタが舞い込んできて、怖いけど触れてみたいという可愛らしい子どもたちの姿も見られます。畑では、じゃがいもやとうもろこし・オクラ・ピーマンなど各クラス



で担当し、種まき・水やり・観察を行っています。「おおきくなったねー」と収穫の喜びを味わいながら、給食でいただく食育活動は貴重な体験と学びになっていると思います。



笑い声が響き渡る元気いっぱいの子どもたちから刺激をもらい、園長は じめ保育者も明るく頑張っています!!

また、芳野保育園には「♡よし☆ポンズ♡」という可愛い先生たちがいますよ(*^^*)ぜひ、HP をご覧ください。

たのしかった運動会 舞原保育園



舞原保育園は平成 28 年 4 月 1 日に新園舎、新入園児と全てが新しく、地域あげてのお祝いムードのなか開園しました。しかし、4 月 16 日に熊本大震災が発生してしまいました。園自体に大きな被害はなか

ったのですが、ライフラインが止まり 2 週間程度休園になってしまいました。緑や田畑に囲

まれている舞原地区には昭和 20 年代、隈庄飛行場(別称 舞原飛行場)がありました。隈庄飛行場は沖縄戦での中継基地として歴史に残されています。火の君文化センターには「碧空に祈る」の碑が建っており、



世界のスターである三船敏郎さんは、この陸軍部隊に所属していて終戦後スターを目指してスタートされています。



7月15日(土)は、城南総合スポーツセンターにおいて「たのしい運動会」が開催しました。コロナ禍のなか3年間全クラスで行うことができませんでしたが、今年度は全クラスで行うことができ、この日は元気いっぱいの園児の姿に来賓、保護者の皆さんが大きな声で応援してくれたのが印象的でした。



日常の生活の中で、「もう少し楽になるといいな」ということや、 「少し得した気分」となるような、ほんの些細なことだけど知ると 誰かに伝えたくなるようなものを集めてみました。皆さんでご覧ください。

くまもっと旅行社クーポン

今回はくまもっと旅行社のお得なクーポンンをお届けします。

☆グルメサイクリング「たべコギ」☆くまもっと!ラーメンマル得クーポン☆あまくさぐるっとクーポン☆阿蘇神社門前町商店街『水基めぐりクーポン』





9月の予定



ご結婚おめでとうございます

第一幼育園 令和 5 年 7 月 28 日 保育教諭 橋口 望 先生(旧姓:寺本)

